
Leserbrief  zum  Thema
„Windenergie“
 Zum Thema „Windenergie hat uns ein Leserbrief erreicht, den
wir  hier  ungekürzt  veröffentlichen.  Sie  müssen  nicht  die
Meinung und Haltung des „Bergkamen-Infoblog“ widergeben.
Karlheinz  Röcher  für  den  Aktionskreis  Wohnen  und  Leben
Bergkamen e.V.:
„Das Thema ‚Klimaschutz und Energiewende‘ scheint in Bergkamen
auf wenig Interesse zu stoßen, wenn man das an der geringen
Zahl  der  Zuhörer  bei  der  öffentlichen  Sitzung  des
Stadtentwicklungsausschusses  am  Dienstag  festmacht.
Schließlich ging es um das Thema ‚Mögliche Konzentrationszonen
für Windkraft in Bergkamen‘. Andererseits ist das aber auch
wiederum nicht überraschend, weil die Politik in Bergkamen
(alle  Parteien  und  die  Verwaltung)  seit  Jahren  keine
Gelegenheit auslässt, um ihr Nicht-Handeln in dieser Frage zu
demonstrieren. Dennoch betont der I. Beigeordnete/Baudezernent
Dr.  Peters  –  einer  Mantra  gleich  (so  auch  in  dieser
Ausschusssitzung) – immer wieder … ‚wir haben viel Sympathien
für  regenerative  Energien’….  Dabei  ist  die  Faktenlage  für
Bergkamen eindeutig: Der Ausbau der regenerativen Energien –
auch als öffentliches Signal verstanden – kann nur mit der
Nutzung der Bergehalde „Großes Holz“ nennenswert nach vorne
gebracht  werden.  Einmal  durch  die  Errichtung  von
Windkraftanlagen im nordöstlichen Bereich der Halde bzw. durch
Flächen-Photovoltaikanlagen an der südlichen Hanglage. In dem
nun  vorgestellten  internen  Gutachten  der  Verwaltung  zur
Ermittlung von Windkraftkonzentrationszonen wird die Halde wg.
‚weicher  Tabukriterien‘,  die  durch  den  neuen  LEP
(Landesentwicklungsplan)  vorgegeben  seien,  ausgeschlossen.
Dieses ist nicht zutreffend, weil der LEP auch in diesem Fall
der Kommune die Entscheidung überlässt, ob sie die in ihrem
Stadtgebiet liegende Bergehalde neu überplant und Flächen für
regenerative Energien ausweist. Im Klartext: Die Politik in
Bergkamen  will  nicht  …  und  ansonsten  sieht  sie  sich  ‚gut
aufgestellt‘  im  ‚Strukturwandel‘  mit  Logistik,  Logistik,
Logistik…. und dem Wunsch nach einem neuen Gewerbegebiet in
geschützter  Landschaft  in  Rünthe-Ost.   Am  Rande  sei  noch
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erwähnt,  dass  der  Aktionskreis  am  24.11.2016  allen
Ratsmitgliedern eine Postkarte hat zukommen lassen, mit der
Bitte sich in den nächsten Wochen und Monaten intensiver mit
diesem  Thema  auseinanderzusetzen  und  den  Aktionskreis  als
Gesprächspartner zu nutzen. Bei uns hat sich niemand gemeldet.
Dieser ‚Rat‘ will auch keine Bürgerbeteiligung!“

Wasserfreunde  holen  27
Medaillen in Plettenberg
Am vergangenen Wochenende starteten fünf Schwimmerinnen und

vier Schwimmer der Wasserfreunde TuRa Bergkamen beim 4.
Internationalen & 47. Jahrgangsabschiedsschwimmen des SV
Plettenberg 1951 e.V.. Gemeinsam erschwammen sich die neun
TuRaner stolze 27 Medaillen und 20 persönliche Bestzeiten.
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Victoria Reimann (Jg.2004) holte gleich viermal Gold. Dies
gelang ihr über 100 und 200m Rücken, 200m Freistil und 200m
Brust. Über 100m Brust und 100m Freistil holte sie Silber.
Maximilian Weiß (Jg.2002) bekam je eine Goldmedaille über 100m
Freistil und 100m Schmetterling, zudem je eine Silbermedaille
über  100m  Rücken,  100m  Brust  und  200m  Freistil.  Felix
Wieczorek (Jg.2002) erhielt Gold über 100m Rücken und 100m
Brust,  außerdem  Silber  über  100m  Freistil  und  100m
Schmetterling. Marco Steube (Jg.2003) vergoldete seinen Start
über 200m Freistil und bekam je eine Silbermedaille über 100m
Rücken und 100m Brust. Über einen ganzen Medaillensatz freute
sich Ann-Kathrin Teeke (Jg.2000). Sie erhielt Gold über 200m
Rücken,  Silber  über  100m  Rücken  und  Bronze  über  100m
Schmetterling. Ann-Kathrin startete zudem im offenen Finale
über 100m Rücken. Je eine Silbermedaille über 100 und 200m
Rücken  und  200m  Freistil  erschwamm  sich  Jana  Vonhoff
(Jg.2004). Yannick Wallny (Jg.2000) holte Silber über 200m

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2016/12/Bild-Plettenberg-12-2016.jpg


Brust  und  Bronze  über  100m  Freistil  und  Saskia  Nicolei
(Jg.2003) Bronze über 100m Brust.

Die erfolgreiche Mannschaft komplettierte Lara Boden mit guten
Leistungen. Ihr Trainer Tobias Jütte war wieder einmal mehr
als zufrieden mit seinen Schwimmern.

Neuer Abfallkalender für 2017
wird verteilt
In diesen Tagen wird die Deutsche Post AG in Bergkamen die
Abfallkalender für das Jahr 2017 an alle Haushalte bis zu den
Weihnachtsfeiertagen verteilen.

Der Abfallkalender enthält neben
der  Übersicht  der  vom
EntsorgungsBetriebBergkamen  EBB
durchgeführten Leerungen für die
Restmüll-,  Bio-,  Papier-  und

Wertstofftonnen  auch  die  Termine  der  Weihnachtsbaum-  und
Grünschnittabfuhren. Darüber hinaus bietet der Abfallkalender
wichtige  Hinweise  zur  Schadstoffsammlung,  zur  sortenreinen
Bioabfallsammlung, zum Wertstoffhof und zur Sperrmüllabfuhr.

Bei der Abfuhr der Papier- und der Biotonnen mussten teilweise
Änderungen bei den Abfuhrtagen vorgenommen werden. Daher ist
es  ratsam,  im  Straßenverzeichnis  des  Abfallkalenders  zu
prüfen, ob ihre Straße von einer Abfuhränderung betroffen ist.

Zusätzlich  zu  dem  gedruckten  Abfallkalender  gibt  es  die
Möglichkeit,  sich  über  das  Internet  einen  „individuellen
Abfallkalender“ zu erstellen, bei dem Sie eine Jahresübersicht
aller Abfuhrtermine für Ihre Straße erhalten und ausdrucken
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können.

Sowohl den kompletten Abfallkalender 2017 als PDF-Datei zum
Ausdruck als auch den „individuellen Abfallkalender“ finden
Sie  über  die  Internet-Startseite  der  Stadt  Bergkamen,
www.bergkamen.de.

Zu  den  sonstigen  Entsorgungsdienstleistungen  des
EntsorgungsBetriebBergkamen  sowie  zu  Themen  der
Abfallvermeidung  und  Abfallverwertung  bietet  der
Abfallkalender wieder zahlreiche nützliche Informationen. Bei
Fragen zur Entsorgung in Bergkamen wenden Sie sich bitte an
den  EBB  unter  der  Rufnummer  02307/28  503  290  oder  die
Stadtverwaltung  unter  02307/965-391.

 

LionsClub  BergKamen  öffnet
das  9.  Fenster  des
Adventskalenders
Die Losnummern der Weihnachtskalender-Aktion des Lions Club
BergKamen sind gezogen. Hier sind nun die Nummern für Freitag,
9. Dezember. Die Gewinne können bei den jeweiligen Geschäften
und Unternehmen direkt abgeholt werden. Es ist dafür vom Lions
Club keine Frist gesetzt worden. Die glücklichen Gewinner von
Gutscheinen können sich also gründlich überlegen, wie sie ihn
eintauschen wollen.

POCO Einrichtungsmärkte Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 1162

POCO Einrichtungsmärkte Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 2848
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POCO Einrichtungsmärkte Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 2918

Heinrich Mandok KfZ-Meisteretrieb Servicegutschein im Wert von 30,00 EUR 154

ZWK Textilreinigung Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 2571

ZWK Textilreinigung Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 891

Kulturreferat Bergkamen Studio-Theater-Abo im Wert von 100,00 EUR 1029

Platanen Apotheke Warengutschein im Wert von 30,00 EUR 1260

Gasalarm  an  der  Kamener
Gesamtschule löst Großeinsatz
von Rettungskräften aus
Ein Gas-Alarm löste am Donnerstagnachmittag gegen 15.30 Uhr
einen Großeinsatz von  Feuerwehr und Rettungsdiensten aus. Mit
dabei war auch der Rettungshubschrauber Christoph 8 mit einem
Notarzt.
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Großeinsatz  von  Rettungskräften  an  der  Gesamtschule  Kamen.
Fotos: Ulrich Bonke

Schüler wie auch Lehrer wurden am Nachmittag plötzlich von
Übelkeit befallen und es tränten ihnen die Augen. Bei dem
Stoff, der diese unangenehmen Begleiterscheinungen verursacht
hatte,  handelt  es  sich  vermutlich  um  ein  Gas,  das  nach
Auskunft der Feuerwehr zwar gerochen werden konnte, aber nicht
messbar  war.  Nach  bisherigen  Erkenntnissen  wurden  vier
Personen leicht verletzt. Die Polizei hat die Ermittlungen
aufgenommen.
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„Bad  Santa“  –  Räuber  im
Nikolauskostüm  überfallen
einen Münzhändler
Zwei  als  Nikolaus  verkleidete  Männer  haben  am  
Mittwochabend einen Münzhändler in der Dortmunder Innenstadt
überfallen. Sie fesselten den Inhaber und entkamen mit einem
dreistelligen Bargeldbetrag. Die Polizei sucht jetzt dringend
Zeugen.

Der 58-jährige Inhaber befand sich mit seinem Vater und einem
Kunden, einem 53-jährigen Dortmunder, in dem Geschäft an der
Hohen Straße. Nach ersten Erkenntnissen betraten gegen 17.20
Uhr zwei Männer im Nikolauskostüm das Warenhaus. Unter Vorhalt
einer Schusswaffe zwang man die Anwesenden, sich auf den Boden
zu  legen.  Der  83-jährige  Mitinhaber  wurde  sogar  zu  Boden
gestoßen, sein Sohn gefesselt.

Wenig später öffneten Kunden die Eingangstür des Geschäfts.
Durch Hilferufe machten die Bedrohten auf sich aufmerksam.

Das  verkleidete  Duo  verließ  daraufhin  das  Geschäft  und
flüchtete über die Hohe Straße in Richtung Sonnenstraße.

Nun sucht die Polizei Zeugen, die Angaben zu den flüchtigen
Männern im Nikolauskostüm geben können. Hinweise nimmt die
Kriminalwache  zu  jeder  Tageszeit  unter  der  Rufnummer
0231/132-7441  entgegen.
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Standortsicherung:  Bulten
investiert 2017 rund 2,7 Mio.
Euro in sein Werk in Rünthe
Wenn Bergkamener mit dem Auto unterwegs sind, können viele
sicher sein, dass auch ein Stück Heimat mitfährt. Es sind
Schrauben jedweder Art, die an der Industriestraße in Rünthe
durch das Bergkamener Zweigwerk des schwedischen Unternehmens
Bulten für die Automobilindustrie hergestellt werden. Pro Jahr
verlassen rund 260 Millionen Stück die Produktion. Mit ihnen
werden nicht nur Karosserieteile zusammengehalten, sie geben
auch manchem Motor den festen Halt.

Besuch bei Bulten in Rünthe (v. l.): Roland Schäfer, Jörg
Neveling, , Stephan Stegemeyer und Frank Weizel.
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Schrauben
made  in
Rünthe

Bürgermeister
Schäfer
begutachtet
den  Ford-
Motor.

Bürgermeister  Roland  Schäfer  sah  sich  am  Donnerstagmorgen
zusammen  mit  Simone  Krämer  und  Walter  Kärger  von  der
Wirtschaftsförderung der Stadt Bergkamen vor Ort an, wie diese
Schrauben hergestellt werden. Kurz nach der Begrüßung durch
die Werksleitung gab es für sie und sicherlich auch für den
Wirtschaftsstandort Bergkamen eine gute Nachricht. Bulten wird
in Rünthe im kommenden Jahr rund 2,7 Millionen Euro für die
Errichtung  einer  neuen  Beschichtungsanlage  investieren.
„Dadurch  werden  langfristig  die  Arbeitsplätze  in  Rünthe
gesichert“,  betonte  Managing  Direktor  Jörg  Neveling.  Diese
Beschichtungsanlage  gibt  den  Schrauben  einen  besonders
wirksamen Korrosionsschutz.
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Blick  in  Innere  einer
Schraubenpresse

Eine „Schraubenfabrik“ gab es bereits kurz nach der Eröffnung
des ehemaligen Rünther „Industriegebiets“ in den früheren 70er
Jahren. Unterlagen, die das Datum näher bezeichnen könnten,
sind möglicherweise 1992 bei dem Großbrand, der das Werk in
Schutt  und  Asche  legte,  ebenfalls  vernichtet  worden.  1995
baute  dann  Bulten  das  Werk  neu  auf.  „Es  war  die  erste
Ansiedlung  von  Bulten  außerhalb  Schwedens“,  berichtete
Neveling.  Damals  hatte  das  Werk  einen  Umsatz  von  wenigen
Millionen D-Mark. Everling geht davon aus, dass in diesem Jahr
die 90 Millionen Euro wieder erreicht werden.

Zurzeit sind im Bergkamener Bulten-Werk 190 Mitarbeiterinnen
und Mitarbeiter beschäftigt, die in drei Schichten arbeiten.
Dazu gehören jedes Jahr vier bis fünf neue Auszubildende. Gern
würde  das  Unternehmen  in  den  gewerblichen  Berufen  mehr
einstellen, doch viele Kandidaten seien ungeeignet.

Große  Drahtrollen:  das
Rohmaterial  für  die
Schrauben.

Die Schrauben werden von großen Maschinen nahezu automatisch
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hergestellt. Deshalb sind in der Produktionshalle nur wenige
Mitarbeiter zu sehen. Das Lohnniveau sei in Deutschland sehr
hoch, sagte Jörg Neveling. Mitarbeiter im polnischen Zweigwerk
erhalten nur ein Viertel von dem, was in Rünthe monatlich
ausgezahlt wird. Da die Autoindustrie zudem von Jahr zu Jahr
weniger an ihre Zulieferer zahlen will, müssen die geringeren
Einnahmen  pro  Stück  durch  eine  höhere  Produktivität
ausgeglichen  werden.

Eine andere Strategie ist, Komplettlösungen anzubieten wie für
den neuen Ford Fiesta in Köln. Hierbei handelt es sich um rund
400 Teile. 60 Prozent kommen aus Rünthe. Dabei handelt es sich
natürlich  um  Schrauben.  Die  anderen  40  Prozent  wie
Gummistopfen  und  Kunststoffteile  werden  von  anderen  Firmen
hinzugekauft.

Mit großem Interesse wird in Rünthe natürlich die aktuelle
Diskussion  um  die  Elektrifizierung  von  Autos  verfolgt.  Im
Eingangsbereich des Verwaltungstrakts steht auf einem Sockel
ein „aufgeschlitzter“ Ford-Motor. An ihm kann auch der Laie
genau erkennen, was die Schrauben alles zusammenhalten müssen.
Die neuen Elektromotoren müssen zwar auch befestigt werden,
für sie werden aber längst nicht so viele Schrauben benötigt.
Jörg  Neveling,  der  Produktionsleiter  Frank  Welzel  und  der
Leiter Kundenbetreuung und Logistik Stephan Stegemeyer ließen
aber beim Besuch des Bürgermeisters keine Zweifel aufkommen,
dass sie sich nicht dieser Herausforderung annehmen würden.

Das neue Hallenbad für Schule
und Sport – das Naturfreibad
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für Sonne und Erholung
Das Hallenbad für Schule und Sport – das Naturfreibad für
Sonne  und  Erholung.  So  lässt  sich  der  augenblickliche
Diskussionsstand  in  der  SPD-Fraktion  zum  Neubau  eines
Kombibads  am  Häupenweg  in  Weddinghofen  nach  ihrer
Klausurtagung  in  der  vergangenen  Woche  in  aller  Kürze
beschreiben.  Und  damit  genügend  Zeit  für  die  weiteren
Diskussionen bleibt, wird das Wellenbad in Weddinghofen 2017
noch einmal und dann in die vermutliche letzte Freibadesaison
gehen.

Das Naturfreibad in Heil.

Klar  sei  für  die  Sozialdemokraten  im  Stadtrat,  dass  das
Kombibad vor allem den Schulen und den Schwimmsportvereinen
zur Verfügung gestellt werden soll. Deshalb werde weder eines
der beiden vorhandenen Becken erhalten noch das vom Gutachter
empfohlene multifunktionale Becken mit einer Wasserfläche von
400 Quadratmetern geben, erklärten am Donnerstag Fraktionschef
Bernd Schäfer und der Sportausschussvorsitzende Rüdiger Weiß.
Allenfalls sei für die SPD ein Außenbereich mit Kinderbecken
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vorstellbar.

Noch  keinerlei  Festlegungen  gibt  es  in  der  Fraktion  zur
internen Ausstattung des Kombibads. Möglich wäre hier eine
zusätzliche sechste Schwimmbahn. „Das hätte den Vorteil, dass
Vereinsschwimmen und öffentliches Schwimmen nebeneinander gut
möglich wären“, erklärte Bernd Schäfer. Auch die Frage, ob das
neue Kombibad ein bei gutem Wetter zu öffnendes „Kabrio-Dach“
erhalten soll, ist bei der SPD noch nicht entschieden.

Als Alternative zur großen Liegewiese nebst Schwimmbecken will
die  SPD  den  Bergkamener  Bürgerinnen  und  Bürgern  das
Naturfreibad  in  Heil  schmackhafter  machen.  Dort  seien
Sonnenbaden und Erholung in naturnaher Umgehung möglich. Dabei
will man es nicht bei PR-Maßnahmen belassen, sondern auch
investiv tätig werden. Bernd Schäfer gestand allerdings ein,
dass man mit dem Schwimmverein Heil noch nicht gesprochen hat.
Er  könne  sich  aber  vorstellen,  dass  er  über  diese
Unterstützung  erfreut  sein  werden.

Getroffen hat sich die Fraktionsspitze allerdings schon mit
Vertretern der TuRa Wasserfreunde und der DLRG in dieser Woche
schon an einen Tisch gesetzt. Die machten klar, dass sie keine
sechste Bahn und auch kein Außenbecken brauchen. Gegen einen
Außenbereich sprachen sie sich generell aus. Hier würde durch
die Badegäste nur Dreck ins Hallen Bad geschleppt.

Ab  Freitag  sind  Anmeldungen
bei  der  VHS  fürs  neue
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Semester möglich
Alle  Jahre  wieder  veröffentlicht  die  VHS  Bergkamen  vor
Weihnachten das Programmheft für das erste  Semester 2017, das
am 16. Januar 2017 beginnt. Es liegt ab Freitag  an den
bekannten Stellen im Stadtgebiet  aus, und man kann sich  auch
ab  sofort  persönlich,  schriftlich,  telefonisch  oder  online
anmelden. Die Kontaktdaten können dem VHS – Programm entnommen
werden.

Rüdiger Weiß, Vorsitzender des Ausschusses für Schule, Sport
und Weiterbildung  freut sich über das attraktive Kursangebot,
das sich mit den 155 geplanten Kursen  zum einen  an den
Bedürfnissen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer orientiert 
und sich zum anderen den bildungspolitischen Erfordernissen
der Stadt Bergkamen widmet.

Er  betont  darüber  hinaus,  dass  die  VHS  sowohl  beim
nachträglichen Erwerb von Schulabschlüssen als auch mit den
Deutschkursen  erfolgreich  Daseinsfürsorge betreibt. Rüdiger
Weiß  sieht  auch  die  Notwendigkeit,   das  Spektrum  der  
Grundbildungsangebote,  wie  z.B.  Deutsch,  Mathematik  und
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Englisch,   zu  erweitern.  Damit  können   Teilnehmende  sich
zusätzlich z.B. auf  Schulabschlusskurse vorbereiten oder sich
für den  Ausbildungs- und Arbeitsmarkt fit machen.

Sabine Ostrowski, VHS Leitung, sieht den Bedarf auch beim
Thema  Alphabetisierung.  Nach  wie  vor  geht  es  um  eine
offizielle  Zahl von 7,8 Millionen funktionalen  deutschen
Analphabeten. Land und Bund sehen an dieser Stelle ebenfalls
dringenden  Handlungsbedarf,  wie  vor  einigen  Tagen  in  der
Presse zu lesen war.

Im Kreis Unna  kooperieren die Volkshochschulen zu diesem
Thema  schon  seit  einigen  Jahren.  Daraus  sind  dauerhafte
Kursangebote an den einzelnen VHS Standorten entstanden, die
allen Interessierten offen stehen und kostenfrei sind. Diese
Alphabetisierungsangebote  „Lesen  und  Schreiben  –  mein
Schlüssel zur Welt“ können von deutschsprachigen Erwachsenen
auch über mehrere Semester besucht werden.  Die VHSn im Kreis
Unna  haben  schon  vor  einigen  Jahren  Fortbildungen  für
sogenannte  Multiplikatoren  durchgeführt.  So  hat  die  VHS
Bergkamen in Kooperation  mit den Volkshochschulen in Kamen
und Werne eine Multiplikatorenschulung für Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeiter städtischer Dienststellen  und  des Jobcenters
im  Kreis  Unna  durchgeführt.  Auf  Landesebene   sind  die
Volkshochschulen  im Alphanetzwerk des Ministeriums für Schule
und Weiterbildung des Landes NRW und des  Landesverbandes  der
Volkshochschulen des Landes Nordrhein-Westfalen vernetzt.

Das  qualitativ  hochwertige  Weiterbildungsangebot  orientiert
sich aber auch an gesellschaftspolitischen Entwicklungen in
Deutschland. So findet sich im Bereich der politischen Bildung
ein Vortragsangebot des renommierten  Professor Doktor Andreas
Zick,  Leiter des Institutes für Interdisziplinäre Konflikt –
und Gewaltforschung der Universität Bielefeld mit dem Titel
„Wer heißt hier eigentlich wen willkommen? “ und beleuchtet
damit, wie es um die Menschenfeindlichkeit, Vorurteile und
Widerstände gegen eine vielfältige Gesellschaft – die sich aus
der Zuwanderung ergibt – bestellt ist.



Prof. Zick wurde 2016 mit dem Communicator Preis 2016 der
Deutschen  Forschergemeinschaft  und  des  Stifterverbandes  für
die Deutsche Wissenschaft für seine vorbildliche Vermittlung
seiner  Forschungen  zu  den  Ursachen  und  Formen
innergesellschaftlicher Konflikte, Diskriminierung und Gewalt,
ausgezeichnet.

Das neue Programm bietet aber  in allen Programmbereichen
neben  etablierten  Angeboten  auch  Neues.  Das  kulinarische
Angebot   bietet  schwerpunktmäßig  landestypische  Angebote,
Trendangebote,  wie  Männer  –  und  Single   Kochkurse  und  
erfreulicher Weise auch wieder Backangebote. Abgerundet wird
das Angebot durch die allseits beliebten Cocktailkurse.

Andreas  Kray,  Amtsleiter  des  Amtes  für  Schulverwaltung,
Weiterbildung und Sport, und Manuela Sieland-Bortz freuen sich
auf  eine  neue  Schulküche,  die  in  der  ehemaligen  Albert-
Schweitzer Schule eingerichtet werden soll und  der VHS dann
voraussichtlich  ab  dem  zweiten  Halbjahr  2017  eine  größere
Nutzungsvielfalt bietet.

Im Programmbereich Gesundheit liegen die Schwerpunkte auf den
Bewegungs  –  und  Entspannungsangeboten.  Körperliches  und
psychisches Wohlbefinden sind entscheidende Voraussetzungen,
um  die  Herausforderungen  im  Beruf  und  im  Privatleben
erfolgreich zu bewältigen. In den qualifizierten Kursen der
VHS  lernen  Teilnehmende,  was  alles  zu  einem  gesunden
Lebensstil gehören kann, den Umgang mit Stress und  den Körper
positiv wahrzunehmen oder auch die eigene Kraft zu spüren.
Letztendlich unterstützen diese die Fähigkeit,  mit Stress
konstruktiv umzugehen und Krisen erfolgreich zu überwinden.

Der Programmbereich Fremdsprachen bietet wie immer ein breites
Spektrum auf unterschiedlichen Niveaustufen in den Sprachen
Niederländisch, Schwedisch, Französisch, Türkisch, Italienisch
und  Spanisch  sowohl   vormittags,  nachmittags  als  auch  am
Abend. Englisch bildet hier den Schwerpunkt. Bei Unsicherheit,
welcher Sprachkurs der richtige ist, bietet  Frau Manuela 



Sieland-Bortz eine Beratung an. Auch im Fremdsprachenbereich
können  Zertifikatsprüfungen,  wie  auch  im  Deutschbereich,
abgelegt werden. Hier kooperiert die VHS Bergkamen mit der VHS
Werne,  die  gemeinsam  das  Sprachenprüfungszentrum  vor  Ort
bilden.

Zu den Angeboten im Programmbereich 6, Schulabschlüsse und
Grundbildung,  müssen  sich  Interessierte  persönlich  anmelden
und dafür unbedingt einen Gesprächstermin mit Sabine Ostrowski
vereinbaren. Für die neuen Lehrgänge zum nachträglichen Erwerb
von Schulabschlüssen kann man sich ab Mitte Januar anmelden, 
für den neuen allgemeinen Integrationskurs vergibt die VHS ab
Mitte Januar wieder Termine für Einstufungstests.

Zu  den  Einbürgerungstests  sind  besondere  Anmeldefristen  zu
beachten. Mit einem  Vorlauf von mindestens vier Wochen muss
die Anmeldung erfolgen. Im VHS Programm ist der jeweilige
Anmeldeschluss bekannt gegeben. Auch hier findet eine gute
Zusammenarbeit mit den Volkhochschulen im Kreisgebiet statt.
Die  Termine  für  Einbürgerungstests  werden  von  den
Volkshochschulen auf Kreisebene abgestimmt, so dass im Kreis
Unna von Januar bis Juni 2017 in jedem Monat mindestens ein
Testtermin angeboten werden kann.

Für  alle  anderen  Kursangebote  sollten  sich  Interessierte
ebenfalls  rechtzeitig  anmelden,  damit  das  VHS  Team  mit
entsprechendem  Vorlauf  entscheiden  kann  ob  ein  Kursangebot
stattfinden kann oder nicht.

 



Terrassentür  aufgebrochen  –
Täter läuft mit Taschenlampe
durch den Garten
Am Mittwoch hörte ein Anwohner der Nördliche Salzstraße in
Rünthe  gegen  18.20  Uhr  verdächtige  Geräusche  aus  dem
Nachbargarten und sah nach. Er konnte noch eine Person mit
einer Taschenlampe durch den Garten davonlaufen sehen. Nach
ersten Feststellungen wurde eine Terrassentür aufgebrochen und
das Haus durchsucht. Ob etwas entwendet wurde, steht bisher
noch nicht fest.

Wer hat Verdächtiges bemerkt? Hinweise bitte an die Polizei in
Bergkamen unter der Rufnummer 02307 921 7320 oder 921 0.

Für Windenergie gibt es keine
Vorranggebiete in Bergkamen
Für  Windenergie  ist  Bergkamen  offensichtlich  kein  gutes
Pflaster. So lässt sich das Ergebnis eines weiteren Gutachtens
zu möglichen Windvorranggebieten in Bergkamen auf einen kurzen
Nenner  bringen.  Dieses  Gutachten  haben  Barbara  Thiede  und
Heiko Busch aus dem Planungs- und Umweltamt erarbeitet und in
der  jüngsten  Sitzung  des  Stadtentwicklungsausschusses
vorgestellt.

https://bergkamen-infoblog.de/terrassentuer-aufgebrochen-taeter-laeuft-mit-taschenlampe-durch-den-garten/
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Mehr als ein Windrad ist laut Gutachten auf dem Galgenberg
nicht möglich.

Ergebnis ist, dass es im Stadtgebiet nur zwei relativ kleine
Flächen  gibt,  eine  in  Overberge  in  Nachbarschaft  zum
bestehenden Windrad und in Heil am Westenhellweg gegenüber dem
Kraftwerk,  die  theoretisch  mehrere  Windräder  aufnehmen
könnten. Praktisch sei dies aber nicht möglich. Beispielsweise
befindet sich die Fläche in Heil im Überschwemmungsgebiet der
Lippe. Der Bau von Windrädern dort würden umfangreiche teure
Gründungsmaßnahmen notwendig machen, die sich nach Ansicht von
Heiko Busch wirtschaftlich nicht rechnen würden.

Möglich ist allerdings der Bau von einzelnen Windrädern in
Bergkamen an rund einem halben Dutzend Standorten. Allerdings
haben Barbara Thiede und Heiko Busch nicht untersucht, ob hier
Belange des Natur- und Landschaftsschutzes Ausschlusskriterien
seien könnten. Hierauf wird ohnehin der Kreis Unna achten. Der

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2013/05/Windrad-auf-dem-Galgenberg.jpg


Kreis Unna wäre dann auch Genehmigungsbehörde für den Bau der
Anlage.

Die  Mitglieder  des  Stadtentwicklungsausschusses  nahmen  das
Gutachten  zunächst  nur  zur  Kenntnis.  Welche  Konsequenzen
daraus zu ziehen sind, soll nun in den Fraktionen beraten
werden.


